
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

兵庫支部 

（公財）介護労働安定センター 

令和５年度 

介護労働講習（実務者研修を含む） 

実施期間 ６月１５日～１１月２２日 

掲載している写真・氏名等の個人情報につきましては、予めご本人の承諾を得て掲載しています。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

修了者へ贈る言葉 

 介護労働講習（実務者研修を含む）の修了おめでとうございます。職員一同

心からお祝い申し上げます。 

 講習受講に際し、皆さん方には感染防止対策をはじめ、色々とご苦労があっ

たことと思いますが、皆さん方が励まし協力し合って訓練を受講され、修了式

を迎えられたことに改めて敬意を表するとともに感謝申し上げます。 

 講習では座学、介護実技、医療的ケアなど介護職として仕事をするうえで欠

かせない知識・技術の他、介護現場において求められる能力やチームワークの

大切さについても学んでいただきました。今後、介護現場において様々な困難

に直面されることもあるかと思いますが、そんな時、講習で仲間たちと過ごし

た掛け替えのない日々や学んだことを活かして、介護労働講習修了者らしく乗

り越えていってください。そして、高度化する介護ニーズに的確に対応できる

介護職員として研鑽を積まれることを待望いたします。 

最後になりますが、皆さん方が健康に留意され介護の現場で生き生きとご活躍

されることを祈念いたしまして、贈る言葉とさせていただきます。 

 

                       兵庫支部職員一同        



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

この講習を受講して一番自分にとって大きな変化をもた

らしてくれたのは、色々な立場の講師の方とご縁をいただ

け、職場にかける想いやこういう介護職であってほしいと

いうメッセージをいただくことができたことです。やはり

目標にする方々がいらっしゃるというのは、日々の業務の

踏ん張りが効くかどうかダイレクトに繋がってきます。 

先日、前職の後輩から介護に転職したいと相談を受けたの

で「絶対に介護労働講習を受けてから就職した方が良い」

と力説しました。これからも同じようにアドバイスすると

思います 

 

久しぶりの勉強についていける

か凄く心配でした。修了評価に

は恐怖すら感じました。でも、

日を追うごとにグループワーク

などで話したことのない人とも

話し、解らない事をお互い教え

あったりしていくうちに不安が

少しずつ無くなりました。実技

や試験に向けてみんなで楽しく

練習できたことは、すごく嬉し

かったです。介護職に向けて必

要なことを学べ、この講習を受

けることができ、本当に良かっ

たです。 

半年間の講習を受けて、介護に関するたくさんの知

識・技術を学ぶことができました。最初はどんなこと

を学ぶんだろう、介護職を自分が本当にできるんだろ

うかと思っていましたが、講習を受けていくにつれ少

しずつですが、理解が深まり介護職でやっていきたい

と感じるようになりました。ADL、QOL、認知症、高齢

者についての理解などこれまで考えたことがなかった

事を分かりやすく学べたと思います。講師の方々も回

を重ねるごとに親しくなり、気さくに話しかけること

ができる良い雰囲気でした。 

また、たくさんの同期の仲間を得ることもできました。 

講習とテキストで学んだ事を忘れずにこれから頑張っ

ていきたいと思います。 

６か月間あっという間でした。全くの異業種からの転身なの

と、性格上人と接するよりコツコツと一人でやれる仕事に向

いているタイプなので正直やっていけるか心配でしたが、介

護を目指される方々なので、親切・優しい方が多く、もの凄

く助かりました。少しは人と接するのが好きになれたような

気がします。講習で学んだ事、このクラスで得たものを今後

の仕事に生かして頑張っていけたらと思います。半年間講習

の進行をしてくれたセンターの皆様、授業をしてくれた講師

の方々に感謝です。ありがとうございました。 

始めは長いかなと思っていた講習です

が、毎日が新しい知識を身につけること

また、若い方々と同じ場で学ぶことがで

きたことで、あっという間の６か月でし

た。 

介護について学習することで、今まで知

っていたけど考えることを避けてきた

“老いる”ということや“生きる”“死ぬ”と

いうことについて、正面から考える機会

が得られたことで今後の仕事に就くこ

とだけでなく、この先どう生きて行くべ

きなのかを自分自身に問いかけ考えさ

せる時間が持てました。 

ありがとうございました。 

今年は２８名が講習を修了し、それぞれの道へ進んでいきました。 

修了者の感想をご紹介します。 

講習を終えて 



 

 

西金 良 さん  令和４年度 修了者 

 

Q 介護労働講習で学んだことは？ 

A 接遇や介護技術、介護職として働く上での全体像

（介護計画や多職種との連携等）を学べました。 

Q 実際に介護の仕事に就かれた感想は？ 

A 

 

世間のイメージ（大変そう）とは違うと思いまし

た。慣れるまでで困ったことは、ご利用者様に対し

てはほとんどなく、先輩職員はそれぞれ経験値が異

なるので、出来て当たり前の基準が違ったことで

す。 

Q 講習内容などについてのご感想は？ 

A 非常に充実していたと思います。様々な講師の方の現場での成功例や失敗例など

の事例をたくさん授業で聞けていたらと感じました 

Q これから受講される方へメッセージをお願いします 

A 介護が初めてという方は、非常に不安が大きいものかと思います。私もそうでし

た。ですが「一日一日、このケアが利用者様にとって最後になるかもしれない」と

いう気持ちで接すると熱意をもって仕事に取り組めますし、ご利用者様も良く評価

してくださいます。とある先生も仰ってましたが「一期一会」を大切にしてくださ

い。 

事業主様から一言 複合福祉施設くつろぎの杜 施設長 米口 真人様 

Q 普段の仕事ぶりはどうですか？ 

A いつも明るく、ご利用者様・職員から愛される存在です。 

また、仕事も真面目で常に周囲に気を配っており、くつろぎの杜では、無くては

ならない存在であります。 

Q これから受講される方へメッセージをお願いします 

A 介護の仕事は、今までの経験全てが活かされる仕事だと思います。 

専門的な知識・技術だけでなく「パソコンが得意」「音楽が好き」 

「話が上手」等… 何より「人が好き」なことが重要です。 

今までの社会経験を活かし、皆様のご活躍を期待しております。 

就職先を訪ねて 



 

 


